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Beschluss 

des Bayerischen Landtags 

Der Landtag hat in seiner heutigen öffentlichen Sit-
zung beraten und beschlossen: 

Antrag der Abgeordneten Markus Rinderspacher, 
Florian von Brunn, Günther Knoblauch, Klaus 
Adelt, Harry Scheuenstuhl, Herbert Woerlein, Ruth 
Waldmann, Kathrin Sonnenholzner, Ruth Müller, 
Kathi Petersen, Prof. Dr. Peter Paul Gantzer, 
Martin Güll, Natascha Kohnen, Dr. Herbert 
Kränzlein, Andreas Lotte, Hans-Ulrich Pfaffmann, 
Doris Rauscher, Florian Ritter, Diana Stachowitz, 
Isabell Zacharias SPD 

Drs. 17/22734, 17/23974 

PFC-Umweltgifte in den Landkreisen Altötting und 
Pfaffenhofen: Alle Fakten vor der Landtagswahl 
auf den Tisch – zügig Konsequenzen ziehen! 

Die Staatsregierung wird aufgefordert, im Zusammen-
hang mit möglicherweise gesundheitsgefährdenden 
Belastungen durch per- und polyfluorierte Chemika-

lien (PFC), noch vor der Landtagswahl vollkommene 
Transparenz herzustellen und 

─ den Betroffenen im Landkreis Altötting alle Ergeb-
nisse von Blut- und Muttermilchuntersuchungen 
rechtzeitig vorher mitzuteilen sowie die Ergebnis-
se in anonymisierter Form zu veröffentlichen und 

─ noch vor dem Wahltermin die Öffentlichkeit und 
den Landtag darüber zu informieren, ob im Land-
kreis Pfaffenhofen an der Ilm, insbesondere im 
Markt Manching, etwaige Gesundheitsgefahren zu 
befürchten sind. 

Zudem soll die Staatsregierung so schnell wie möglich 
darüber berichten, 

─ wie sich die Belastung mit perflorierten Tensiden 
(PFT) im Landkreis Pfaffenhofen a.d. Ilm ausbrei-
ten und welche Konsequenzen dies für Grund-
wasser und Oberflächengewässer hat und 

─ was die Staatsregierung bisher unternommen hat, 
um die Verursacher, wie zum Beispiel die Bundes-
wehr im Landkreis Pfaffenhofen a.d. Ilm, zu einer 
Entschädigung der Betroffenen zu veranlassen. 

Der Landtag fordert die Staatsregierung außerdem 
auf, sich dafür energisch einzusetzen, dass etwaige 
Geschädigte in den beiden genannten Landkreisen 
von den jeweiligen Verursachern entschädigt werden. 
Landtag und Öffentlichkeit müssen laufend und trans-
parent über diese Bemühungen unterrichtet werden. 

 

Die Präsidentin 

I.V. 

Reinhold Bocklet 

I. Vizepräsident 

 


